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关于结果

美不美，看审美？

选出来的冠亚军，如果不被认可呢？就如

目前网友批判的“选美还是选丑”，两个组委

会都“有话说”。

国际小姐重庆赛区组委会接受媒体采访

时表示，他们认为选手都不丑，“难道说现在一

定要 V型脸就是美，圆脸就是不美吗？”并在官

方微博贴出了更多的生活照以彰显选手实力。

靳羽西也表示， 照片照不出综合实力。

“你看很多大明星出道时的照片，都是很土。 ”

环球小姐中国赛区组委会表示， 从参加选美

到最终成为很有范儿的大美女， 还需要一个

培训的过程，选手的化妆、服饰搭配、仪态等

都可以培养，后期公司会进行培养和打造，他

们目前选出来的都是可塑型的。

关于前景

阳光灿烂还是未知天？

选手获得名次后， 会有一个怎样的前程

呢？“有的是奖金，有的是形象代言。”黄实说，

比如在任期内， 担当某活动的形象大使。 不

过，平台不一样，选手们的前景也不一样，有

实力的公司可能捧红选手， 这对怀有明星梦

的女孩非常有诱惑力， 但能出名的毕竟是少

数人， 大多数人还是默默无闻归于平寂的。

“还有的就是玩票，只是想展现一下自己。 ”李

先生说。

他们都强调，一旦走入公众视线，就要做

好任人评判的心理准备， 比如目前在风口浪

尖上的重庆和海南“三甲”。

■延伸阅读

国际小姐：创办于 1 9 6 0 年美国加利福尼

亚州长滩，今年举办的是第 5 2 届。

环球小姐：于 1 9 5 2 年在美国加州太平洋

米尔斯服装公司创立，主办者为“环球小姐”

组织，总部设在纽约。 中国自 2 0 0 2 年以来，每

年都向这个全球最大的选美组织输送佳丽。

2 0 1 2 年举办的是第 6 1 届环球小姐大赛，其中

国赛区组委会工作人员表示， 大赛中国区靳

羽西女士 2 0 1 1 年正式得到美国总部授权。

世界小姐于 1 9 5 1 年为宣传英国旅游而

由爱瑞克·莫里在英国南岸创立， 2 0 0 1 年起，

中国开始派代表参加世界小姐选美大赛。

（综合《燕赵都市报》、《北京青年报》）

“选美冠军”是怎样出炉的？

知情人曝选美比赛内幕：选手不够找大学生凑数

“国际小姐”重庆赛区前三甲刚出炉就遭网友吐槽，山东选美小姐继而

被狂批是“人妖”，两个赛事的争议还未平息，“环球小姐”海南赛区的冠、

亚、季军又被认为“不美”。 近日，选美赛事频频遭受公众质疑。 是公众审美

和评委不一，还是赛事确实存在黑幕？众说纷纭之际，记者采访了曾担任过

赛事评委、承办过赛事的企业，以及目前的某赛事组委会，努力呈现国际选

美赛事从引入中国、选手参赛，到评委评判、人气选手前途等轨迹。

关于赛事

全是商业运作？

环球小姐是和世界小姐、 国际小姐

并列的世界三大选美赛事之一。 环球小

姐中国赛区组委会媒体工作人员吴丽丽

介绍，2011 年，靳羽西从“环球小姐”组委

会总部得到正式授权，工作人员到 5个分

赛区直接组织选拔。 今年的第二届比赛，

在全国设置了 9个分赛区，都是在当地找

机构承办， 承办方可再找一些公司对赛

事进行赞助。“会对承办方收取相关的费

用。 ”吴丽丽说。

这也是国际小姐中国区大赛的运作

模式。曾连续担任 2004~2007年国际小姐

全球总决赛执行主席、艺术总监的黄实先

生介绍，2004 年，他将此赛事首度引进中

国，承办方为一家文化公司，之后承办权

的转出、找赞助，都有商业元素。只是当年

为了加强赛事的权威性和公正性，大赛组

委会和政府部门合作。

根据媒体的报道和国际小姐的官方

网站，国际小姐中国赛区的主办方为社团

法人国际文化协会，承办方为华夏时代( 北

京) 广告传媒有限公司，重庆赛区的承办方

为重庆旅星影视节目制作有限公司，和环

球小姐赛事的运作模式类似。“其实国内

的大赛也都是这样。 ”一位曾承办过国内

某大型模特大赛河南分赛区的承办方负

责人李先生介绍，“只是少了从国外引入

的环节。 ”

关于赞助

承办方和赞助商需要什么？

“我们的承办方选择的都是有资质的

媒体或公司。 ”吴丽丽强调，和环球小姐中

国赛区组委会合作的是力士、可口可乐等

大型公司，分赛区的情况则由承办方自己

把握，但中国赛区组委会工作人员和承办

方会不断沟通并进行监督，“发现有违规

的地方就会取消承办资格。 ”

那么承办比赛的机构，从中获取什么

呢？吴丽丽说，社会效益是，展现中国现代

女性的形象。经济方面，李先生称，他所承

办的赛事，可能会向报名参选的人收取一

定的报名费，或者后期培训中有些许培训

费、住宿费，“但是这都不是主要的，费用

高就没有人报名了。”李先生说，如果活动

办得好，还可以收取观众门票，但利润的

主要来源还是赞助费。

对于赞助方的回馈，一般情况下是冠

名， 或者大赛中用其定制的服务或者产

品，比如选手发型由某公司打造，服饰由

某公司提供，在活动的宣传推广中，公司

也收获了广告效应。“选手还给公司代

言。 ”黄实说，赞助或者冠名的公司，有和

人气选手签约代言的，不过现在一些赛事

中，很多选手都是赞助公司旗下的，也无

所谓是否优先了。

李先生介绍，进行宣传推广，组织选

手参赛是一项重要活动。 选美选手的年

龄一般在 14 岁到 20 多岁， 在校生占很

大比例， 这也是赛事大都在暑假进行的

原因，“趁学生的时间”。

不过他表示，美女是种稀缺资源，由

于信息的不对称，很多女孩不知道赛事；

加上家人、恋人的反对，一些经过海选、

初选的人，也会中途退出，最终参加者确

实不多。“人少的话，比赛办不起来啊。 ”

李先生说，当时他们承办模特赛事时，就

会到当地高校的模特或者服装专业找一

些“外援”来凑人数。

选择余地少，难免出现“矬子里拔将

军”；如果遇到主赞助方“打招呼”，希望

力推其亲戚或者公司员工的话，“只要不

是太差劲”，公司也都会同意。

黄实认为，以前参赛选手人数也不

太多，这很大程度上跟宣传机构的投入

有关。 如果承办方实力不够，或者赞助

费不多，可能就凑不齐，也可能导致比

赛“草草了事”。 投入大、宣传力度和范

围比较广，时间比较长，参赛的选手就

多一些。

据媒体报道， 此届国际小姐重庆赛

区被质疑之处，是某协办单位推荐 40 名

选手参赛。组委会的解释为：考虑其公司

的模特资源，就把它定为报名机构。

什么样的人有资格担当评委？ 李先

生介绍， 一般请的是往届人气选手、模

特、相关协会的专家、高校老师等专业人

士，但是遇到主赞助方要求做评委的，也

会考虑。黄实说，如果赞助方刚好是发型

或者服装方面的权威专家， 他们做评委

也无可厚非。如果对方不专业，给再多的

钱也不能让当评委， 只会安排当颁奖嘉

宾。

两个赛事的工作人员所持观点类

似。 环球小姐中国赛区组委会表示，评委

一般由专业的人士担任， 赞助方当嘉宾

无可厚非， 因为一些机构本就是专业人

士，不过公司会杜绝评委“徇私”。

国际小姐组委会此前接受媒体采访

时也表示， 国际小姐评选可以接受评委

来自赞助方， 前提是组委会会排除评委

与选手认识的可能性，如果他们认识，组

委会便与评委进行沟通， 要求他必须公

平公正地评选。

选手评判看什么？李先生说，他没有

当过评委，但是据了解，除了选手个人的

素质，比如身高超过 1.7米；身材匀称，最

好是黄金分割；气质好，但是现场发挥也

起很大作用。“看得眼花缭乱的，又不是

素颜， 哪个选手走秀有范儿， 或者妆容

好，名次可能会靠前。 ”

黄实谈及此则有点遗憾，“以往做

国际大赛评委，选手培训期间和评委也

有相处，平时的为人、气质等综合素质

也在考察范围内， 谁会进入前 12 名基

本有谱，不仅仅看比赛当天的情况。 ”黄

实表示， 目前的国内比赛就没有这么

“耐心”的，很多都是“时间紧、任务重”，

难免出现获得名次的选手不是“最优”

的情况。

关于选手 选手不够需要凑？

关于评委 评委中有没有赞助方？

关于标准 现场发挥重要不？
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